

Fil d'actualité

1

Diffusion : Le Conseil d'Administration, le Comité d'Honneur, le Conseil de l'Encadrement Bénévole, les Comités de Secteur, la Commission Médicale, le Délégué Général, les Chefs des bases et les responsables d'établissements (avec prière de diffusion aux équipes)

Date de publication : 7/7/2024

➤ **Le bureau et le conseil d'administration :**

Lors de la réunion du 22 juin, le Conseil d'Administration a voté 3 résolutions :

Résolution 1

Dans le contexte politique actuel, le Conseil d'Administration des Glénans fait le choix de réaffirmer les valeurs de l'association dans un texte qui fera l'objet d'une seconde résolution.

La résolution est adoptée avec 14 voix pour et 1 abstention.

Résolution 2

« Dans le contexte des élections législatives à venir, le Comité d'Honneur et le Conseil d'Administration des Glénans souhaitent rappeler les origines et valeurs de l'Association.

Fondés en 1947 par des résistants, les Glénans sont depuis leur création attachés à des valeurs humaines de tolérance, de solidarité, de respect des différences et de fonctionnement démocratique.

Les Glénans sont une organisation ouverte à toutes et tous, sans aucune distinction et dans le respect de la diversité des opinions. Notre objet social, qui vise à 'créer, entre les hommes et les femmes de tous les pays, des liens par la mer', rend fondamental le partage de ces valeurs pour notre association qui est à la fois école de voile et école de la vie.

Plus de 20 000 personnes d'horizons variés les vivent tous les ans en se formant ensemble à la mer et par la mer aux Glénans.

A l'heure où des opinions contraires à ces valeurs sont exprimées, et menacent le vivre-ensemble, l'universalisme, la solidarité, les Glénans tiennent à réaffirmer ces valeurs humanistes. »

Le Conseil d'Administration approuve ce texte ainsi que sa diffusion sur les réseaux sociaux, par e-mail aux adhérents et aux agences de presse à l'unanimité des 15 votants.

Résolution 3

Après en avoir délibéré, le Conseil d'Administration désigne Laura Darchambeau et Charles-Yves Casset membres du comité d'audit en qualité d'administrateur. Jean-Pierre Glasser et Yoram Bosc-Haddad sont également membres du comité d'audit en qualité de membres du Comité d'Honneur.

La résolution est adoptée à l'unanimité des 15 votants.

Retour sur les visites des bases

Île d'Arz / Vannes : la secrétaire et le trésorier adjoint se sont rendus sur la base d'Arz / Vannes les 23 et 24 mai. Ils ont rencontré toute l'équipe présente pour un temps d'échanges de 2 heures, où ont été abordés de nombreux sujets. Un second temps d'échanges a eu lieu le lendemain au local de Vannes avec l'équipe croisière. Eliane et Serge ont pu également à cette occasion rencontrer des apprentis et des stagiaires de la Formation Continue. Le Responsable Technique Qualifié est revenu

longuement sur la submersion du site d'Arz en novembre lors de la tempête Ciaran, et sur les risques à venir pour nos sites dus au dérèglement climatique. Eliane et Serge remercient la base pour cette visite très riche et l'accueil qui leur a été fait.

Marseillan : Profitant d'être venu à Montpellier au colloque organisé le 15 juin par Les Glénans sur la place des femmes dans le nautisme, le trésorier adjoint est resté sur la base de Marseillan quelques jours afin de rencontrer d'une part, les membres du Comité de Secteur Méditerranée, et d'autre part, les équipes de salariés et les bénévoles. Serge remercie toute la base pour le très bon accueil qu'il a reçu.

Paimpol : une vice-présidente, la secrétaire et le trésorier adjoint se sont rendus sur la base de Paimpol le mardi 2 juillet. Ils ont rencontré toute l'équipe présente pour un temps d'échange d'une heure où ont été abordés de nombreux sujets tant locaux que généraux. Ils ont fait également la connaissance des 2 apprenties BP EEDD et ont échangé sur leurs réalisations et projets développés à l'attention des stagiaires mais également des paimpolais dans le cadre des journées de la mer et des littoraux. Ils ont pu visiter avec le chef de base le chantier de Coz Castel actuellement en rénovation et échanger avec l'architecte. Il se sont également rendus sur l'île Verte, mais n'ont pas eu le temps matériel d'aller à Bréhat. Claude, Eliane et Serge remercient la base pour cette visite très riche et l'accueil qui leur a été fait.

➤ **Le comité d'honneur :**

Paimpol le 18 juin 2024 - L'appel de la mer - Rencontres maritimes de la jeunesse et de la mémoire
Le 18 Juin 1940 des élèves de « l'Hydro », l'école de la Marine marchande, dont Les Glénans occupent aujourd'hui les locaux, décident d'embarquer pour « continuer le combat » en Angleterre. Ils prennent cette décision avant d'avoir entendu l'appel du Général de Gaulle qui fut diffusé en fin d'après-midi.

La FFPM, Fédération Française des Pilotes Maritimes, et d'autres associations se sont associées pour commémorer le 18 juin 1940 et lier habilement cette commémoration avec un « appel de la mer » en direction de la jeunesse. Étaient présents quatre lycées maritimes, la Société Nationale de Sauvetage en Mer, la Marine Nationale, plusieurs armateurs, le Cluster maritime, La Touline.

Les Glénans de Paimpol étaient présents à ces manifestations pour associer la jeunesse et l'encourager à s'investir pour son avenir, ainsi qu'un membre du Comité d'Honneur, Yvon Sellier. Un stand était animé par Thibault Lecomte et des membres du Comité de Secteur.

➤ **Les ambitions :**

➤ **Bénévolat**

Point sur le dispositif Tremplin monitorat à mi année

Créé par Ambition Bénévolat, le dispositif Tremplin Monitorat a été mis en place à titre expérimental en 2022. Il s'adresse à tous les bénévoles actifs qui souhaitent accéder à « court terme » au monitorat, qui n'ont pas nécessairement le temps et les moyens pour faire aboutir leur projet, et qui peuvent aussi faire état d'un niveau 3 validé en voile légère ou en croisière.

Une commission composée de représentants des différentes instances de l'association et de la responsable du service encadrement est chargée d'examiner la pertinence des candidatures qui lui parviennent via les présidents des Comités de Secteurs. Une fois le dossier accepté, le ou la bénévole détermine avec le service encadrement les stages nécessaires pour aller jusqu'à l'obtention du monitorat. Comme pour le Pass Formation, le coût de ces stages est pris en charge par les Glénans.

Une enveloppe d'un montant de 30 000€ avait été approuvée par le Conseil d'Administration d'octobre 2023 pour mener ce projet à bien en 2024.

A ce jour, nous avons 8 bénévoles engagés dans le dispositif, 3 femmes et 5 hommes. Sur les 8, 5 visent le CQP voile légère et 3 celui de croisière.

Une nouvelle commission doit se réunir lundi prochain 8 juillet et 6 nouveaux dossiers seront examinés. Il s'agit cette fois de 5 dossiers Voile légère et d'un dossier croisière avec 5 candidatures féminines et 1 candidature masculine.

Les profils de ces bénévoles de même que leur origine géographique sont très divers, mais ils ont tous en commun la volonté de continuer leurs activités bénévoles après l'obtention du monitorat. Un bilan plus complet sera réalisé en fin d'année (quantitatif et qualitatif) afin d'envisager les modalités de poursuite du dispositif.

Une visio pour les nouveaux bénévoles Maîtres de Maison

Cette année, les nouveaux Maîtres et Maîtresses de Maison ont eu la possibilité de suivre avant leur encadrement une visio réalisée par un groupe du Conseil de l'Encadrement Bénévole dans le cadre d'Ambition Bénévolat. Cette visio a été diffusée à trois reprises afin de répondre à toutes les demandes. La visio présentait les bases de la fonction de Maître de Maison et des tips bien utiles pour débiter. S'en suivait un moment d'échanges entre les nouveaux bénévoles et les 2 Maîtresses de Maison organisatrices.

3

➤ Environnement

Une réunion de l'équipe constituée de bénévoles des différentes instances et de salariés a eu lieu courant juin. Deux ateliers d'idéation destinés à alimenter la réflexion et ébaucher des actions à mener suite à la réalisation du bilan carbone ont été réalisés. Le groupe poursuivra ses réflexions ce début juillet pour l'établissement d'une feuille de route.

➤ Les projets :

Colloque « La place des femmes dans les métiers de la mer » :

Le 15 juin après-midi s'est déroulé au lycée Pierre Mendès France de Montpellier un colloque organisé par notre association, en partenariat avec la Fédération des Industries Nautiques, la Fédération Française de Voiles et la Région Académique Occitanie. Autour du thème la place des femmes dans les métiers de la mer, 3 tables rondes ont donné la parole à des intervenants d'horizons très divers, qui ont apporté témoignages et réflexions sur la réalité de ce secteur et sur les leviers qui peuvent favoriser l'insertion durable des femmes et leur épanouissement dans le milieu. Une belle aventure dont nous espérons tous qu'elle pourra se prolonger par de nouveaux projets avec nos partenaires.

Pour celles et ceux qui l'auraient manqué, une captation vidéo a été réalisée. Elle est accessible aujourd'hui notamment sur notre chaîne youtube. Voici le lien pour la visionner.

<https://www.youtube.com/watch?v=Ou3RzDpK2Dc>

Par ailleurs, l'un de nos partenaires, directeur du Nauti Campus Occitanie et responsable aussi du projet Kiss pour les lycées d'Occitanie a intégré cette vidéo dans un article plus large sur la même thématique. Pour en savoir plus, suivez le lien <https://nc.campus-metiers-occitanie.fr/2024/07/02/quelle-est-la-place-des-femmes-dans-les-metiers-du-nautisme/>

➤ Les actualités des bases et des comités de secteur :

Actus des bases :

Paimpol :

- Début de stages juniors le 22/06.
- La croisière tourne très bien avec tous les bateaux en activité.
- On récupère le bateau qui a talonné en mai en fin de mois.
- Le Centre nautique de Bréhat a ouvert à l'externat cette semaine, le remplissage est très bon pour cet été.
- Visite d'une délégation du Conseil d'Administration ce mardi avec visite du chantier de Coz + Île Verte + discussion avec une partie de l'équipe présente.

- Rupture d'eau sur l'Île Verte, nous avons pu emmener 7 000 litres d'eau pour les sanitaires grâce à de nombreux aller-retour. A l'avenir nous devons installer des mousseurs et surtout insister plus sur le gaspillage de l'utilisation de l'eau sur l'Île.
- On tient les délais pour une fin des travaux de Coz prévu mi-décembre.

Archipel :

- Fin des scolaires et bascule vers les individuels junior à Bananec et Penfret
- Fin de chantier à Cigogne (Rappel : inauguration le 12 septembre), quelques missions vont encore être menées cet été, notamment la peinture de la tour amer.
- Beaucoup de bénévoles engagés sur la saison. Seul manque : **Les liaisons ! Pas mal de postes encore vacants sur l'Archi** (aucun pré requis pour s'inscrire comme équipier ou équipière)
- 3 jours de formation à Concarneau fin juin pour une vingtaine de personnes de toutes les bases sur la réforme du CQP et ses conséquences dans notre fonctionnement. Beaucoup d'administratif et des modalités de formation et d'évaluation qui vont évoluer. Temps de partage à construire pour l'automne.

4

Marseillan :

- Début des stages juniors sur site et embarqué le 22/06.
- Le première Django tourne, le deuxième est toujours à l'arrêt.
- **La base recherche un assistant sanitaire et animateur** jusqu'à 02/08 !
- Samedi 06/07 première réunion coordination, avec le Comité de Secteur Méditerranée pour le Challenge plurielle ! Comme chaque année **ont recherche des Monitrices et des bénévoles** intéressés à l'organisation
- Le 15/06 colloque sur la place des femmes à Montpellier, une expérience très riche et intéressante.

➤ **Les actualités des autres établissements :**

Finances :

Pas grand-chose côté finances !

Glenans Avenir a clôturé ses comptes, certifiés par le nouveau Commissaire aux Comptes (Mazars) et le Conseil d'Administration de Glénans Avenir a approuvé les dits comptes le 28/06.

A date, pas d'inquiétudes sur le dénouement du budget 2024 des Glénans.

Ventes :

Depuis l'annonce de la dissolution de l'Assemblée nationale nous subissons un gros ralentissement des ventes.

Nous avons réalisé 85 % de notre objectif annuel 2024 en Chiffre d'Affaires.

On constate à date une croissance de l'activité, des groupes (+22% vs 2023) et un retard des inscriptions en Corse d'environ 13% versus l'objectif 2024.

Nous avons :

- 148 inscrites sur les stages féminins (200 places)
- 98 dossiers « Quotients Familiaux »
- 24 inscrits sur les stages « Anglais »
- 25 inscrits sur les stages « Italiens »

➤ **La communication :**

La nuit des topos s'est déroulée sur le dernier week-end de juin-

Le lancement du Coursus Glénans Dématérialisé se fera le premier week-end de juillet.

Côté presse une reprise dans Ouest-France de la motion votée au CA sur le rappel des valeurs de

l'association. Un article dans le Parisien sur le projet KISS.

Revue de presse :

- *Ouest France*, 3 juin 2024, édition Vannes, « L'école des Glénans reçoit Thibaut Spiwack, chef étoilé »
- *Ouest France*, 25 juin 2024, « Législatives 2024. L'école de voile des Glénans réaffirme ses valeurs humanistes »
- *Ouest France*, 26 juin 2024, édition Quimper Concarneau, « L'école des Glénans réaffirme ses valeurs humanistes »
- *Le Parisien*, 3 juillet 2024, édition Finistère, « Et maintenant, des trimarans en kit dans le Finistère ! »

5

Pour les réseaux sociaux (du 26/4 au 3/7) :

Facebook :

- Nombre de publications : 18, dont : événements : 7 ; Vie des Glénans : 4 ; Tuto/articles : 3 ; topos : 3 ; institutionnel : 1
- Couverture : 31.500
- Nombre d'interactions avec les publications : 926
- Nombre de nouveaux followers : 195

Instagram :

- Nombre de posts : 23 (17 publications, 6 vidéos) dont repost : 13 ; événement : 5 ; vie des glénans : 5
- Nombre de stories : 55
- Couverture : 17.300
- Nombre d'interactions avec les publications : 7.689
- Nombre de nouveaux followers : 759

Tiktok :

- Nombre de posts : 8
- Nombre de vues : 46.005
- Nombre d'interactions : 1.485

➤ **Les dates à venir :**

- Conseil d'Administration supplémentaire le 9 juillet en visio
- Conseil d'Administration exceptionnel le 15 juillet en visio
- Bureau le 15 juillet en visio
- Bureau le 7 septembre à Paris
- Conseil d'Administration le 14 septembre à Paris
- Conseil d'Administration élargi le 5-6 octobre à Arz

Benedetta Collini – *Merci à tous les contributeurs !*